

étapes d'une vie très mouvementée en raison de liens de famille et d'événements politiques.

“ Dans ces conditions, en empruntant certain langage du jour, laissez-moi faire une *dissociation* de sentiments et de souvenirs.

“ A partir de ce moment, je livre aux flots profonds de l'oubli, les jours de tristesse, de lutttes, de péripéties, et de désespérance, pour ne conserver dans mon âme, que les souvenirs de la jeunesse heureuse, de l'âge mûr prospère ; souvenirs que viennent dominer de toute leur hauteur, et votre réception amicale et vos charmants cadeaux.

“ L'une, comme les autres, constituent le plus précieux héritage pour mes chers enfants, et pour la noble compagne, qui, dans les moments difficiles, m'a toujours soutenu de ses conseils, de son intelligence et de son cœur !

“ Un dernier mot, mes chers amis !

“ Bien que l'heure de la retraite ait déjà sonné pour moi au grand cadran de la vie, comme témoignage de mon inaltérable reconnaissance, je prends ici l'engagement de rester toujours à côté de nos jeunes et vaillants secrétaires, en consacrant à notre chère Société d'Hygiène, et à elle seule, tout ce que la Providence voudra bien me laisser de forces physiques et d'intelligence. J'aurai ainsi la suprême satisfaction d'avoir rempli jusqu'au bout mes devoirs, envers vous tous, envers notre bien-aimée Patrie, envers notre Science de prédilection, avec ses aspirations internationales et humanitaires !” (*Longs applaudissements*).

Je ne puis mieux terminer qu'en citant M. le docteur Richardson présent au Banquet :

“ De Pietra Santa a été mon ami particulier, mon cher frère pendant 40 ans. Nous avons travaillé ensemble pendant une période prolongée. Je le félicite du fond de mon cœur de cette démonstration si grande, si unique ! C'est son jubilé de science médicale. C'est son mariage d'or avec *Higeia*, la déesse de la santé ! Sur ces mots je termine en faisant un souhait : C'est que cette jeune paire “ de Santa et de la déesse de la Santé ” reste toujours heureuse ! toujours fidèle ! toujours jeune et comme à présent toujours belle ! ”

A M. de Pietra Santa nous adressons un cordial Ad multos annos.

Dr J.-I. D....